COMUNIDAD

DIPUTADOS

morenistas en el Congreso de la Ciudad de México buscan una precandidatura para reelegirse. / 26

CONGRESO DE LA CDMX



CASI UN TERCIO **DE LA BANCADA DE MORENA** quiere repetir en el Legislativo; algunos hasta por tercera ocasión POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mv

De los 38 diputados de la bancada de Morena o bancadas afines en el Congreso local, 11 quieren la reelección, tres buscan una precandidatura a una diputación federal y 21 aspiran a una precandidatura por una alcaldía; todos en el partido guinda.

Además, tres no están en las listas de aspirantes que se inscribieron al proceso interno de Morena, pues buscan precandidaturas en sus partidos: PT y PVEM.

Los que se inscribieron para buscar la reelección como diputados locales son: José de Jesús Martín del Campo, Carlos Cervantes Godoy, Valeria Cruz, Leticia Estrada, Guadalupe Espinosa de los Monteros, Indalí Pardillo, Miguel Ángel Macedo Escartín, Alberto Martínez Urincho, Christian Moctezuma González, Esperanza Villalobos y Andrea Vicenteño.

Esta última llegó a Donceles como diputada panista y ahora es parte de la Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal, afín a Morena.

Para el diputado Martín del Campo. del distrito 13 de Iztacalco, es su segunda legislatura y la constitución local le permite un tercer y último periodo como diputado local, del 2024 al 2027.

En septiembre del 2018 fue un personaje estratégico en la jugada que hizo Morena para hacerse del control de la Mesa Directiva y la Jucopo. El 17 de septiembre de ese año, día en que se instaló la Primera Legislatura del Congreso local, Martín





del Campo anunció que se pasaba de la bancada de Morena a la del PT, así éste completó una bancada de seis, lo que le permitió presidir la Mesa Directiva con Martín del Campo. Morena, con Ernestina Godoy a la cabeza, obtuvo la presidencia de la Jucopo. Así los dos órganos clave en el Legislativo quedaron en manos de la bancada mayoritaria.

Cuando Morena tuvo diferencias con Circe Camacho, coordinadora de la bancada del PT, en julio de 2020, Martín del Campo renunció a esa bancada y se volvió "independiente". En septiembre de 2021 Martín del Campo llegó a Donceles como diputado local de Morena y actualmente preside la Comisión de Educación.

Alberto Martínez Urincho, del distrito local 1, de Gustavo A. Madero, llegó a Donceles en esta legislatura por Morena, pero de inmediato se integró a la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad. Sin ese movimiento de Martínez Urincho, no hubiera podido existir dicha asociación que conforman ély Jesús Sesma.

La semana pasada jugó un rol central en la estrategia de Morena para ganar tiempo y reventar la sesión en la que se tenía previsto votar la ratificación de la fiscal local, Ernestina Godoy: le hizo más de cuatro preguntas a la diputada Guadalupe Morales, de forma que le ayudó a permanecer en tribuna alrededor de 25 minutos, cuando el tiempo que tenía disponible para hablar eran sólo cinco minutos.

El diputado Cervantes Godoy, del distrito 24 de Iztapalapa, en febrero de este año presentó un punto de acuerdo en el Pleno para solicitarle al entonces alcalde de Benito Juárez que se abstuviera de realizar presuntos actos de promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos, lo cual fue aprobado.

El miércoles pasado, Cervantes Godoy publicó en su red social X la frase: "¡Sí a la ratificación de la fiscal @ ErnestinaGodoy!" seguido de un cartel en tono guinda donde se planteaba que con la fiscal "se redujo hasta el 56 por ciento la incidencia delictiva; se aseguraron 60 inmuebles relacionados a la corrupción inmobiliaria".

Esperanza Villalobos, del distrito 22 de Iztapalapa, es presidenta de la Comisión de la Reconstrucción, ha sido criticada por organizaciones de damnificados que consideran que no presentó iniciativas de reforma que velaran por sus intereses.

Indalí Pardillo, del distrito 21 de Iztapalapa, es presidenta de la Comisión de Derechos Culturales y Macedo Escartín, del distrito 29 de Iztapalapa, es presidente de la Comisión de Movilidad y Seguridad Vial.

Valeria Cruz, del distrito 31 de Iztapalapa, ganó notoriedad en agosto pasado cuando presentó un punto de acuerdo para pedir a América Rangel, del PAN, abstenerse de llamar "bestias" a los delincuentes, por cuestión de derechos humanos.

Moctezuma González, del distrito 10, de Venustiano Carranza, ha presentado diversas iniciativas de protección animal, en particular una para prohibir el uso de pirotecnia por el daño que les provoca.

Andrea Vicenteño, del distrito 28 por Iztapalapa, llegó a Donceles por el PAN, después dejó esa bancada, se convirtió en independiente y ahora forma parte de la Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal, junto

con otro expanista, Gonzalo Espina, y con el experredista Jorge Gaviño.

Leticia Estrada, del distrito 33 de La Magdalena Contreras, se ha distinguido por presentar iniciativas de ley para regular las plataformas como Airbnb y la diputada Espinosa de los Monteros presentó una iniciativa para regular y prohibir la venta de ácidos a los menores de 18

SIN ADIÓS

Estos diputados de Morena buscan la reelección:

- José de Jesús Martín del Campo
- Carlos Cervantes Godoy
- Valeria Cruz
- Leticia Estrada
- Guadalupe Espinosa de los Monteros
- Indalí Pardillo
- Miguel Ángel Macedo Escartín
- Alberto Martínez Urincho
- Christian Moctezuma González
- Esperanza Villalobos
- Andrea Vicenteño



LA LEY

La Constitución de la Ciudad de México permite hasta un tercer periodo consecutivo como diputado local, lo cual algunos perfiles están tratando de aprovechar.



Excélsior

Sección: Portada, comunidad 2023-12-19 03:29:49 657

657 cm2

Página: 1,26

\$33,576.61 3/3



Foto: Especial

